
6、2018-11-26，四川省遂宁市，遂宁圣莲岛万豪酒店拖欠建筑工

人工资，工人拉横幅讨薪 

增“三性”  工会实际做法 

政治性： 

社会主义核心

价值观、工人

阶级情感 

 

群众性： 

来自群众，深

入群众，随时

在群众中，把

自己当成工人

的一员 

 

先进性： 

代表工人争取

利益最大化的

能力 

遂宁市总工会 

CLB：圣莲岛万豪酒店有拖欠工人工资的事，你们工会有参与吗？ 

遂宁市总工会：“啊这个我不太清楚，因为涉及到他们区域那边搞的那个事

情。” 

CLB：那圣莲岛万豪酒店工程工地上的农民工有没有加入工会呢？ 

遂宁市总工会：“这个具体的我们还不了解，麻烦您要先问一下经济部那一

边。”“主要是因为圣莲岛这边是属于船山区总工会，如果他加入工会的话是

直接和船山区总工会那边对接。他不直接和我们基层工作部对接。” 

 

CLB：那你们遂宁市的基层工作部主要是做哪部分的基层工会的组建啊？ 

遂宁市总工会：“就是全市的基层工会的组建我们都要负责。” 

CLB：全市的，那万豪酒店工程工地的呢？这个不归你们负责吗？ 

遂宁市总工会：“是归，但是目前我们，这一块的问题我们都还没了解。” 

CLB：因为圣莲岛万豪酒店是在船山区，所以是船山区工会负责组建工会，是

吧？ 

遂宁市总工会：“对，因为我们是属地管理嘛，区域管理这种。” 

 

CLB：那像建筑工会，比如说船山区，他们建筑工地上的农民工入会情况，包括

万豪酒店的农民工入会情况，现在你们有没有拿到这个情况呢？ 

遂宁市总工会：“目前没有。因为我们遂宁市的话，就是建筑工地特别多，全

市有很多个。所以说，你要比较细化下去具体地了解哪一个的话，我们目前还

没有细化到这个地方。” 

“因为圣莲岛这个，就是我们现在工会组织管理的话，它是按属地管理为主，

行业协助为辅。所以说，这一块工作的话还是以船山区总工会主要主抓工会组

建。” 

 

CLB：遂宁市建筑行业工会有没有跟建筑公司啊、建筑工地啊，代表农民工集体

谈判，这种有没有展开啊？ 

遂宁市总工会：“有啊。” 

CLB：那像建筑工地，是怎么包含在集体谈判的这种集体合同里的呢？ 



遂宁市总工会：“当然您说的这一块又涉及到我们的工资集体协商这一块工作

了。那就是我们保障部在负责。这个我就没办法给您解释，只能去保障那块

了，工资集体协商。因为每个部门的职能是不一样的。” 

“组建的话，这一块我们现在是在进一步地要进行规范化。然后你说的工资集

体协商的话，这个是归保障部这边在负责，我没办法给你解释。然后涉及到劳

动争议这一块的话，也是我们经济部在负责。所以这个职能部门的话，您需要

的话您只能具体问我们的相关职能部门。” 

 

遂宁市总工会经济法律部 

CLB：那你们这边有没有了解到有这个发生拖欠工资的情况呢？ 

遂宁市总工会：“现在我们市总没有接到这个信息。” 

CLB：就是十一月份的时候有天然气，打井时有天然气冒出来的那个酒店。 

遂宁市总工会：“对对对，接到了，接到了。已经接到了，我们当时没过来，

就是十几个人打横幅那个事。我们已经作为舆情，已经给船山区，它应当是下

属在船山区，船山区的这个劳动监察室，船山区总工会，已经给他们那个观音

湖管委会，它实际上属于观音湖管委会，管委会的主任我们都找过协调好几

回。他们已经在研究解决了。” 

 

CLB：那这拖欠工资的事有没有解决啊？有没有发工资啊？ 

遂宁市总工会：“他现在还没有给我们回信息呢。” 

CLB：当初了解的情况，一共是欠了多少人，多少钱呢？ 

遂宁市总工会：“具体的情况，我这还没有，我得去向船山区总工会要这个情

况。” 

 

CLB：那像这种工地上的，建筑工人入会的情况怎么样呢？ 

遂宁市总工会：“这都是船山区总工会来负责。” 

CLB：都是船山区总工会负责？ 

遂宁市总工会：“对对对。我们市级的，只管市级的。它是我们下级工会，区

总工会管。” 

CLB：那你们遂宁市的建筑行业工会呢？这个是由市总工会协调吗？ 

遂宁市总工会：“嗯，市总工会协调。” 

“它有个建设行业工会，它是设在建设局，所以我们这方应该可以找建设

局。” 

 

遂宁市总工会保障工作部 

CLB：我想了解一下，圣莲岛万豪酒店讨薪这件事啊，你们保障部有没有参与

呢？ 



遂宁市总工会：“我们知晓这件事，但是这个事情是在，经济法工部在具体负

责。” 

 

CLB：那像万豪酒店这样的工地上的建筑工人，他们有没有加入到集体协商，包

含在集体合同里面呢？ 

遂宁市总工会：“它们是一个在建项目。” 

“它是实行区域性合同嘛。他们那个万豪酒店，现在它那个酒店，据我所了

解，现在还在筹建当中。” 

 

CLB：那像这个工地有没有集体合同，你们保障部是不是比较了解情况啊？ 

遂宁市总工会：“这个因为，它是船山区的，船山区范围内的。” 

CLB：那如果船山区总工会指导这个工地的工人和公司签了集体合同，会不会到

市总工会这边来备案，然后你们这边也知会一下、备案一份呢？ 

遂宁市总工会：“他们到区、区总工会进行备案，如果签了合同后开展集体协

商的话。” 

CLB：那你们市总工会需不需要了解，像这么大的工程有没有参与到集体合同里

面，你们不需要了解吗？ 

遂宁市总工会：“我们需要了解啊，它区政府给我们提供报告就行了。” 

 

船山区总工会办公室 

CLB：请问你们区工会有参与吗？ 

船山区总工会：“啊，等一下我问一下经办人，经办人现在还没来，等一下他

来了我再回复你嘛。” 

CLB：经办人是咱们保障部的负责人吗？还是？ 

船山区总工会：“对对对，负责人。” 

CLB：是保障部的部长吗？ 

船山区总工会：“对对对。” 

CLB：哦，那这个事儿现在已经都解决了吗？ 

船山区总工会：“因为当时好像他们都出面了，但是具体结果我没有沟通，就

是要经办人才能知道。” 

 

船山区总工会保障部 
CLB：你们工会有参与吗？ 

船山区总工会：“我们有参与啊。” 

CLB：那现在拖欠的工资都发了吗？ 

船山区总工会：“你如果想了解这些细节，还有真实具体的情况的话，我建议

你可以来我们办公室来。” 



“对于网上的舆情信息，我们提前也介入了的，包括之前我们也做了大量的调

查工作。但是有一些情况呢，一个是职工因素问题，再一个是涉及到我们信息

管理的问题，所以说在电话里面可能也不方便透露。如果你愿意的话，方便的

话，可以到我们办公室来，你出示你的相关证件，我们都是热情地接待，你想

了解哪方面的情况，我们都会给提供。” 

 

CLB：我现在已经打过电话来，你就是能不能告诉我们你们工会参与了，然后这

些工人有没有拿到相应的工资呢？ 

船山区总工会：“我们工会对于这些方面的问题，首先我们工会要站到职工的

立场，该给他们维护的合法权益，肯定我们是维护他们的合法权益的。” 

CLB：当然。 

船山区总工会：“如果是调解——肯定我们首先会采取调解的方式，如果是调

解不成功，我们是给予他们免费的法律帮助，我们都是按程序走的，我们的工

作都是在按程序办事的。” 

CLB：对，我知道。所以这一块工资有没有发啊？ 

船山区总工会：“这一块你想了解的情况，你可以来我们这里来了解，都可

以。但是在电话里，我们都是不方便透露的。” 

CLB：这些工人有没有来找你们工会呢？ 

船山区总工会：“工人他有需要，肯定是会来找工会的。” 

 

CLB：那这些农民工的工资有没有发放，这是不是敏感信息呢？ 

船山区总工会：“这个不是敏感信息。” 

CLB：那为什么不可以讲一下呢？ 

船山区总工会：“你要到办公室来，我们要核实你的身份。” 

 

 

 

 


